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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
３１ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市のＡＩ利活用について 

市 長 

（１）ＡＩに関する町田市の現状認識は。

（２）今後、ＡＩの利活用をどのように進めてい

くのか。 

２ 表題 町田市のスタートアップ支援について 

市 長 

（１）町田市の起業創業支援の現状は。

（２）国による支援策との関係は。
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 多子世帯支援について 

市 長 

（１）少子化対策は喫緊の課題であり、市はこれ

まで様々な対策を実施してきたが、その中

でも多子世帯支援は最重要課題と考える

が、現状は。 

２ 

表題 

「ＣＯＣＯＬＯプラン～誰一人取り残さ

れない学びの保障に向けた不登校対策」を

受けての不登校支援のさらなる推進につ

いて 

市 長 

教 育 長 

（１）不登校児童・生徒の現状について

（２）不登校児童・生徒の支援について、不登校

施策検討委員会設置後の進捗状況は。 

（３）オンライン授業を始めとした、多種多様な

学習環境の整備が必要と考えるが、現状は。 

（４）多様な学びの場での学習成果を成績に反映

させることが重要であるが、現状と今後は。 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

視覚障がい者の情報アクセシビリティ向

上に向けて 

市 長 

（１）町田市から市民に届ける情報にはどのよう

なものがあるか。 

（２）視覚障がい者に配慮している取り組みは。

（３）スマートフォンで再生できる音声コード

「Ｕni-Ｖoice」を導入してはどうか。

４ 
表題 

デフリンピックを契機とした共生社会の

推進について 

市 長 

教 育 長 

（１）あらゆる情報のバリアフリーを推進してい

くことが重要と考えるが、市の現状の取り

組みは。 

（２）デフリンピックを応援し、ホストタウンと

して積極的に参加していくとともに、学校

や幼稚園、保育所などの教育現場や福祉と

連携し、デフアスリートに触れる機会等を

作るなど、共生社会の推進をはかってはど

うか。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１３ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 民間企業との包括連携協定について 

市 長 

（１）市が結んでいる民間企業との包括連携協定

の実績としてどのようなものがあるか。 

（２）包括連携協定の活用状況はどのようになっ

ているのか。 

２ 
表題 

高齢者が住み慣れた地域で暮らしていく

ために 

市 長 

（１）高齢者支援センターはどのような役割を担

っているのか。 

（２）地域で介護予防を推進していくためにどの

ような取組みが行われているのか。 

（３）地域で高齢者の見守りを推進していくため

にどのような取組みが行われているのか。 

（４）認知症高齢者を地域で支援していくために

どのような取組みを推進しているのか。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
２ 議員名 渡 辺 さ と し 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

誰ひとり取り残されない学びの保障に向

けて 

市 長 

教 育 長 

（１）文科省不登校対策「ＣＯＣＯＬＯプラン」

に対する市の認識は。 

（２）町田市不登校施策検討委員会での議論の進

捗と今後の予定は。 

（３）進級時や修学旅行における学校現場での不

登校児童生徒への対応はどのようになされ

ているか。 

（４）教育センターの不登校相談業務について 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
５ 議員名 小野寺まなぶ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

（仮称）町田市障がい者差別解消条例につ

いて 

市 長 

（１）条例制定により町田市が目指す社会は。 

（２）これまでの検討状況と今後のスケジュール

は。 

２ 表題 防災・減災について 

市 長 

（１）近年、災害が非常に増えているが、地域防

災対応への市の取り組みは。 

（２）備えの充実を考えるべきだがどうか。 

３ 表題 認知症支援について 

市 長 

（１）早期発見が大事と考えるが現状の取り組み

は。 

（２）認知症の方の介護を行う家族への支援の取

り組みは。 

（３）市民への周知・啓発の取り組みは。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
５ 議員名 小野寺まなぶ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 自転車の交通安全について 

市 長 

（１）自転車のヘルメット着用が努力義務となり、

町田市でもヘルメット購入助成制度の導入

を考えるべきだがどうか。 

（２）自転車の安全走行、マナー遵守の啓発活動

について 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
１１ 議員名 加 藤 真 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田薬師池公園四季彩の杜について 

市 長 

（１）これまでの成果は。 

（２）現在の課題は。 

（３）今後の展開は。 

 

２ 
表題 

多摩都市モノレール町田方面延伸路線に

ついて 

市 長 

（１）モノレール延伸の検討状況について 

３ 表題 鶴川地区の道路整備について 

市 長 

（１）町田市域及び川崎市域における都市計画道

路の整備状況について 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
１１ 議員名 加 藤 真 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 民地におけるナラ枯れについて 

市 長 

（１）倒木等により損害が発生した場合の賠償責

任はどのように扱われるか。 

（２）今後の対策は。 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 子どもの居場所について 

市 長 

（１）子供の居場所づくりを支えるためＮＰＯ等

との連携について市の取り組みは。 

（２）まちともにおける人員確保のための市の取

り組みは。 

（３）子ども食堂への補助金を各運営団体が安心

して活用することについて市の取り組み

は。 

 

２ 
表題 

小中学校における医療的ケア児の受入れ

について 

市 長 

教 育 長 

（１）医療的ケア児が小学校に就学する際、就学

相談では、どのような対応をしているのか。 

 

３ 表題 多様な働き方の促進と環境整備について 

市 長 

（１）市の取り組み状況は。 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 ゼロカーボンシティまちだについて 

市 長 

（１）公共施設について脱炭素化をどのように進

めるのか。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
８ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市の高齢者施策について 

市 長 

（１）力を入れている取り組みは。 

（２）町田市への視察の状況は。 

２ 表題 中心市街地について 

市 長 

（１）安全安心な街づくりを通じ、更なる街の魅

力向上を図るべきと考えるが。 

３ 
表題 

平和の尊さを将来にわたって引き継ぐた

めの町田市の役割は 

市 長 

（１）これまでの取り組みと今後の課題は。 

（２）町田市戦没者合同慰霊塔について 

（３）平和祈念の黙祷について 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
７ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 アフターコロナの街づくりについて 

市 長 

町田市未来づくり研究所による「アフターコロ

ナの町田のこれから～新しい郊外都市の姿～」が

示され、研究報告会が開催された。 

（１）調査研究の概要について 

（２）調査研究成果を今後の街づくりにどのよう

に活かしていくのか。 

２ 表題 公共空間の利活用について 

市 長 

（１）中心市街地において、公共空間を利活用す

る社会実験「Machida Weekend STREET」が

行われているが、この取り組みの方向性は。 

（２）ペデストリアンデッキにおける公共空間利

活用についての考えは。 

（３）中心市街地以外でも公共空間の利活用が考

えられるが、駅前広場、公共施設周辺など

の利活用についての考えは。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
７ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 美術館について 

市 長 

（１）各地の地方公共団体美術館で地域性のある、

趣向を凝らしたテーマでの展示が行われて

いるが、町田市立国際版画美術館ではどう

か。 

（２）（仮称）町田市立国際工芸美術館での展示に

ついての考えは。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「夕焼け小焼け」作曲 100 周年を活用した

相原のにぎわいづくりについて（その２） 

市 長 

教 育 長 

（１）ＳＮＳ等を活用した情報発信の検討につい

て進捗状況は。 

（２）相原地域と協働した観光イベントの実施に

ついて進捗状況は。 

（３）相原観光エリアマップの更なる充実につい

て進捗状況は。 

（４）中村雨紅や「夕焼け小焼け」のことを紹介

する展示について進捗状況は。 

 

 

２ 
表題 

「Nature Factory 東京町田」の更なる活

用について 

市 長 

（１）４月以降の利用状況は。 

（２）これまでと大きく変わった点は。 

（３）利用者の反応はどうか。 

（４）課題はあるのか。 

（５）夏の行楽シーズンに向けてどのように取り

組むのか。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

相原駅及び多摩境駅のホームドアの設置

について 

市 長 

（１）市内のホームドアの設置状況は。 

（２）町田市のホームドア設置に関する支援はど

のようなものがあるのか。 

（３）相原駅のホームドア設置の見通しは。 

（４）多摩境駅のホームドア設置の見通しは。 

 

 

 

 

４ 
表題 

自転車用ヘルメット着用義務化に伴う市

の助成について 

市 長 

（１）自転車用ヘルメット着用義務化に関する市

の認識は。 

（２）自転車用ヘルメット着用義務化の普及啓発

に関する市の取り組みは。 

（３）市内の自転車用ヘルメット着用はどの程度

進んでいるのか。 

（４）自転車ヘルメット着用促進のための購入費

の助成制度を設けてはどうか。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 新しい地域交通の進捗状況を問う 

市 長 

（１）玉川学園での実証実験に至る経緯と内容を

問う。 

（２）交通不便地域における進捗状況はどうか。 

（３）町田市としての支援体制を問う。 

２ 
表題 

公共施設のトイレにおける男女差と洋式

化について問う 

市 長 

（１）公共施設のトイレの男女差（面積・便器の

数）と洋式化の現状、及び設置基準はどう

か。 

（２）災害時の避難施設におけるトイレ（男女別）

の設置基準を問う。 

（３）女性や高齢者など利用者に見合った設置基

準をふまえて、改善を図るべきだがどうか。 

３ 
表題 

特別障害者手当の周知の在り方と相談・申

請窓口について問う 

市 長 

（１）相談・申請窓口はどこか。 

（２）庁内における障がい福祉課と介護保険課の

連携体制を問う。 

（３）特別障害者手当の対象と思われる方が申請

しやすい体制を整えるべきだがどうか。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 市営住宅共用部のＬＥＤ化について問う 

市 長 

（１）共用部のＬＥＤ化の現状はどうか。 

（２）電気料金高騰で共益費の値上がりが問題と

なっているが、都営住宅のようにＬＥＤ化

を推進すべきだがどうか。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
９ 議員名 中 川 幸 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 デジタル化の取り組み 

市 長 

教 育 長 

（１）東京都教育委員会が「バーチャル・ラーニ

ング・プラットフォーム」を提供する取り

組みの認識は。 

（２）ＤＸ、デジタル化の効果について 

２ 表題 待機児童について 

市 長 

（１）現状について市の認識は。 

（２）東京都の「ベビーシッター利用支援事業」

の導入について 

３ 表題 市立小学校の体育館利用について 

市 長 

教 育 長 

（１）市立小学校体育館のミニバスケットボール

コートサイズの現状について 

 

- 21 -



発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 マイナンバーカードについて問う 

市 長 

（１）  最近の報道で見られる公金受取口座、マイ

ナポイントの紐付け誤り等に関する市民へ

の対応について問う。 

２ 
表題 

ＰＦＩ方式の小中学校施設整備、管理運営

について問う 

市 長 

教 育 長 

（１） 学校施設におけるＰＦＩ方式導入の目的、

理由を問う。 

（２） 新たな学校づくりにおける学校整備におい

て、直営とＰＦＩでの違いはなにか。 

（３） ＰＦＩ方式における学校の管理・運営はど

のように変わるのか。 

（４） ＰＦＩ事業における民間企業の利益やメリ

ットはなにか。 

（５） 学校がこれまで果たしてきた役割を守るこ

とができるのか。 

①まちとも 

②学童保育クラブ 

③放課後、土日の部活動 

④地域住民への施設の貸し出し 

⑤避難場所、防災の拠点 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 猛暑から市民の命を守るために 

市 長 

（１） 猛暑から市民の命と健康、くらしを守るた

めに市は熱中症予防にどのような取組をし

ているのか。 

（２）低所得の高齢者、障がい者へのエアコン設

置と電気料金の補助を行うべきだがどう

か。 

（３） 生活保護世帯へのエアコン設置費用の支給

条件と現状を問う。 

（４） 生活保護制度における夏季加算の必要性に

ついて、見解を問う。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 学校図書館について 

教 育 長 

（１）学校図書館の機能強化についての現状と課

題は。 

（２）子どもの居場所としての活用が考えられる

が、開館時間の現状はどうか。 

２ 表題 サポートルーム（特別支援教室）について 

市 長 

教 育 長 

（１）2022 年度以降入級の児童生徒は、指導期間

が原則１年となり、延長１年、さらに「特

例の延長」が１年、ということだが、2018、

2019、2020 年度に入級している場合は、2023

年度末で全員退級、指導の延長はできない。

2020、2021 年度に入級している場合は、時

期に合わせて４年目末までが指導期間とな

った。指導期間が限定されることになった

経緯は。 

（２）サポートルーム退級後の児童生徒の支援体

制及び保護者からの相談体制は。 

（３）新たな学校づくりの計画において、サポー

トルームはどのような体制になっていく

か。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

児童生徒が安心して受けられる学校健診

の実施を求めて 

教 育 長 

（１）2021 年３月文部科学省から「児童生徒等の

健康診断時の脱衣を伴う検査における留意

点について」の通知が出ているが、町田市

の学校健診の現状は。 

（２）学校医部会・養護教諭部会連絡協議会にお

いて、その年の学校健診の振り返りをして

いるということだが、どのような内容か。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 自転車のヘルメット購入補助について 

市 長 

（１）着用が努力義務となった自転車ヘルメット

について、購入補助を行うべきだがどうか。 

２ 表題 不登校対策について 

教 育 長 

（１）教育センター内の教育支援センターについ

て利用状況を問う。 

（２）さらなる周知や送迎支援が必要だがどうか。 

３ 表題 校則や生活のきまりの見直しについて 

教 育 長 

（１）「町田市立学校における校則（生活のきまり

等）の見直しについて」を示した経緯と取

り組みについて問う。 

（２）児童生徒、保護者にわかりやすい周知を工

夫すべきだがどうか。 

（３）ランドセルについて、軽量のランドセル型

リュックの利用を周知してはどうか。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 リニア中央新幹線の工事について 

市 長 

（１）小野路立坑から小山田方面への掘進のスケ

ジュールを問う。 

（２）工事の遅れの原因についてどのように認識

しているか。 

（３）住民への影響、不安に応え、ＪＲ東海に工

事中止を求めるべきだがどうか。 

５ 
表題 

多摩市での「世界平和統一家庭連合」（旧

統一協会）の土地購入について 

市 長 

（１）多摩市での「世界平和統一家庭連合」（旧統

一協会）の土地購入について認識を問う。 

（２）町田市長として、多摩市や国士舘大学のよ

うに声明を出す必要があるがどうか。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
１９ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市産業振興計画 19-28 について 

市 長 

（１）町田市産業振興計画 19-28 の施策体系、目

指す将来像は。 

（２）前期実行計画の進捗状況は。 

（３）後期実行計画策定の方向性は。 

 

 

２ 表題 修繕等閉鎖中施設の運営費について 

市 長 

（１）人件費・物件費は、直営・指定管理・業務

委託でどのような違いがあるか。 

（２）中期修繕計画の対象物件は事前に運営管理

者と調整しているのか。 

（３）中期修繕計画の管理対象ではない個別施設

はどのようなものがあり、修繕計画はどの

ようにしているのか。 

（４）中期修繕計画の対象である自然休暇村の運

営費については、どのような考えのもと指

定管理料が決められたか。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
２６ 議員名 今 村 る か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

インクルーシブ社会実現に向けた、市の考

え方、取り組みを問う 

市 長 

教 育 長 

（１）ソーシャルインクルージョン（社会的包摂）

はこれからの社会のあるべき姿として市の

施策において広く取り組むべきであるが、

市の考え方、基本方針を問う。
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
１２ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 道路施設の維持管理について 

市 長 

（１）維持管理の課題。 

（２）維持管理計画の策定状況。 

（３）今後の予定。 

 

２ 表題 私道の管理について 

市 長 

（１）公道と私道の違いについて 

（２）私道について、市民からどのような声が寄

せられているか。 

（３）私道に対する市の補助制度について 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市内を活気づける公共事業であるた

めには 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市が考える公共事業のあり方とは。 

（２）今後、予定される大規模公共事業への、市

内事業者の活用について。 

（３）過去 10 年間に行われた大規模公共事業にお

ける市内事業者の参加実績について。 

①10 億円以上の建築工事。 

②７億円以上の一般土木工事。 

③４億円以上の設備工事。 

２ 表題 障がい児・者への幅広い支援について 

市 長 

教 育 長 

（１）子ども発達センターについて。 

①複合化について。 

②堺地区への２つめの子ども発達センター設

置について。 

（２）小中学校統廃合における特別支援学級につ

いて。 

（３）日中一時支援について。 

（４）グループホーム及び生活介護事業所の不足

について。 

（５）地域活動支援センターの今後と増設につい

て。 

（６）居宅介護と重度訪問介護の併用について。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 鶴川地区の交通環境の改善について 

市 長 

（１）都市計画道路の整備の遅れについて。 

①真光寺から黒川方面に抜ける町田都市計画

道路３・４・23 号。 

②広袴から栗木方面に抜ける町田都市計画道

路３・４・30 号。 

（２）『鶴川四丁目交差点』の慢性的な渋滞と危険

について。 

（３）『小野路交差点』の慢性的な渋滞を解消する

為の拡幅について。 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 安全・安心で魅力ある公園づくりに向けて 

市 長 

 

（１）公園利用者の安全を確保するために、どの

ような取り組みを行っているのか。 

（２）公園の遊具の種類や数はどのように決まる

のか。 

（３）公園でのキッチンカー出店事業の目的、現

状、課題は。 

（４）公園に関する市民のニーズをどのように把

握しているのか。 

２ 
表題 

子どものいじめ・悩み相談の更なる充実に

向けて 

 

市 長 

教 育 長 

 

（１）どのような相談窓口があり、どのように周

知しているのか。 

（２）いじめ・悩み相談における課題は。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 中学校修学旅行日程と高校文化祭開催日 

教 育 長 

（１）中学校修学旅行日程はどのように決められ

ているのか。 

（２）町田市内の公立高校の文化祭開催日はこれ

まで把握していたか。 

（３）それが重なった時、旅行の日程は調整可能

か。 

２ 
表題 

ごみ出しの分別と廃プラスチックの分別

について 

市 長 

（１）先日、ごみ収集車が積み込んでごみが燃え

る火災があった内容は。 

（２）燃える原因と、燃えやすい廃プラスチック

について 

（３）廃プラスチックの分別はいつ頃全域化が完

成するのか。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

空き家対策、お金を使う方法と徴収する方

法 

市 長 

（１）空き家対策の内容と予算執行について 

（２）空き家のリスクを解消するため税を課す制

度について 

 

４ 表題 団地の建て替えと将来の在り方 

市 長 

（１）ＵＲやＪＫＫ東京の団地の建て替えに町田

市は意見交換できるのか。 

（２）町田市はその双方に要望は提起できるのか。 

（３）建て替えに際しては、高度利用を図るべき

ではないか。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
２４ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 市民病院の病院運営について 

市 長 

（１）新型コロナ５類移行後の市民病院の対応に

ついて 

（２）ＨＣＵ（高度治療室）病棟開設等による今

後の病院運営について 

２ 
表題 

市へ提出する工事関連書類の負担軽減に

ついて 

市 長 

（１）電子契約の導入。 

（２）営繕業務を対象としたアナログ規制の見直 

し。 

３ 表題 森野住宅周辺地区まちづくりについて 

市 長 

（１）「森野住宅周辺地区まちづくり構想」につい 

て 

（２）今後のまちづくりの進め方について 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
２４ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 市立図書館の取組について 

市 長 

教 育 長 

（１）「2022 年度町田市立図書館利用者アンケー 

ト調査結果」の実施概要と結果について伺

う。 

（２）久美堂本町田店における図書館の本の受渡

しサービスの経緯と目的について 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１６ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市立図書館の勉強スペースについて 

市 長 

教 育 長 

（１）現状は。 

（２）全館で、学生の勉強できるスペースが必要

では。 

２ 
表題 

高齢者在宅サービスセンターの指定管理

について 

市 長 
（１）指定管理施設としての今後について問う。 

３ 
表題 

自転車利用の、交通安全都市町田を目指し

て 

市 長 

（１）市内の交通事故の現状を問う。 

（２）自転車用ヘルメットの着用促進について 

（３）交通安全教育の推進状況は。 

４ 
表題 

町田市性の多様性の尊重に関する条例に

ついて 

市 長 
（１）条例施行後について 

（２）ＬＧＢＴ法案は、当事者からも慎重論があ

るが認識されているか。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
６ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 アフターコロナの町田市のこれから 

市 長 

（１）町田市未来づくり研究所から「アフターコ

ロナにおけるこれからの郊外都市のあり

方」について、今後取り組むべき施策の方

向性が示されたが、町田市の考えは。 

２ 表題 ジェネレーティブＡＩの利活用について 

市 長 

（１）民間事業者と連携協定を締結するに至った

経緯は。 

（２）連携協定によりどのように取り組んでいく

のか。 

３ 表題 公立図書館の役割について 

市 長 

教 育 長 

（１）社会の変化とともに図書館の役割が変化し

ている。町田市が考えるこれからの図書館

像は。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

健康と安全のために、小学生の通学時の負

担軽減を！ 

教 育 長 

（１）重たい荷物を持って毎日登下校することや、

両手が塞がった状態で登下校することに

は、子どもたちの健康や、また事故などの

リスクにどのような影響があると考えてい

るか。 

２ 
表題 

水泳授業の準備における家庭の負担軽減

を！ 

教 育 長 

（１）水着や水泳キャップを指定している学校は

何校あるか。 

（２）ラッシュガードの利用に当たって、これま

で事故やトラブルが発生したケースはどれ

だけあるのか。 

（３）水着や水泳キャップに白地の布をつけて氏

名を記入するのはどのような目的があるの

か。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 溺水事故の防止のために必要な教育を！ 

教 育 長 

（１）水泳授業では、ライフジャケットの着用の

必要性などについてを取り扱っていただく

ことを令和３年９月の定例会にて答弁いた

だいたが、その後の取り組み状況は。 

 

４ 表題 待機児童になった方々に必要な支援を！ 

市 長 

（１）  2023 年４月の待機児童数の速報値による

と、今年も待機児童が解消されていない。

待機児童になった 30人の子どもたちに対し

て、児童福祉法第二十四条に基づいてどの

ような対応が行われているか。 

 

- 41 -



発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 給食費の無償化について 

市 長 

教 育 長 

（１）給食費の無償化について 

２ 

表題 

重症心身障がい児や医療的ケアが必要な

こどもと家族が、地域で安心して心地よく

暮らすために 

市 長 

教 育 長 

（１）医療的ケア児等が安心して保育所や学校等

に通うための支援について 

（２）重症心身障がい児や医療的ケア児及び家族

の日常生活における支援について 

（３）重症心身障がい児や医療的ケア児及び家族

の相談窓口について 

 

３ 表題 町内会・自治会について 

市 長 

（１）現在の加入状況と加入促進について 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田都市計画道路３・４・11 号延伸事業に

ついて問う 

市 長 

（１）事業の目的と内容、道路設計の特徴、及び、

この間の取り組み、今後のスケジュールを

問う。 

（２）関係権利者の声と対応について問う。 

（３）近隣住民や市民の声と対応について問う。 

 

 

 

 

２ 
表題 

原町田大通り滞留空間等整備事業につい

て問う 

市 長 

（１）事業の目的と内容、スケジュールについて

問う。 

（２）沿道のビル関係者からの要望の受け止めと

対応について問う。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整

備」計画について問う 

市 長 

（１）（仮称）公園案内棟/喫茶/版画工房/アート

体験棟等整備説明会の内容と市民の声の受

け止めと今後の対応について問う。 

（２）（仮称）国際工芸美術館整備工事について問

う。 

①工事に係る一般競争入札の経過について問

う。 

②計画に対する近隣住民や市民の声の受け止

めを改めて問う。 

（３）（仮称）芹ヶ谷公園“芸術の杜”パークミュ

ージアム整備運営事業の「実施方針」及び

「要求水準書（案）」について問う。 

（４）市民の声に耳を傾け、市民や専門家と共に

「一体的整備」計画を再検討すべきだがど

うか。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 自殺・精神疾患対策について（その２） 

市 長 

教 育 長 

（１）現状と課題は。 

（２）災害後には自殺や精神疾患が増加すると言 

われている。コロナからの復興期を乗り越

えるためにも対策を強化するべきと考える

が、どうか。 

（３）自殺や精神疾患と関連性が高いとされるミ

ッドライフクライシス（中年の危機）に対

する市の認識は。 

２ 表題 投票率の向上を目指して（その３） 

選挙管理委員長 

（１）障がいのある方が円滑に投票することがで

きるよう対応を強化するべきと考えるが、

どうか。 

（２）投票後に「投票済証」を発行しているが、 

投票後の対応について更なる工夫をするこ

とで若年層の関心が高まると考えるが、ど

うか。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 学校飼育動物について（その２） 

市 長 

教 育 長 

（１）動物福祉をどのように確保しているのか。 

（２）動物たちの熱射病・熱中症対策を確実に行

うべきと考えるが、どうか。 

４ 
表題 

きょうだい児（障がい等のある兄弟姉妹が

いる子ども）への支援について 

市 長 

教 育 長 

（１）きょうだい児への支援が必要と考えるが、

市の認識は。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
２９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

環境先進都市「ゼロカーボンシティまち

だ」推進に向けて 

市 長 

（１）ゼロカーボンシティまちだ推進に向けて基

金を整備してはどうか。 

（２）ケミカルリサイクルの市民、事業者、行政

との連携について 

（３）町田市バイオエネルギーセンターはどのよ

うに貢献しているのか。 

２ 表題 難病患者や家族の相談支援体制について 

市 長 

（１）町田市における症例が少ない難病患者や家

族の相談支援体制はどのような状況か。 

（２）東京都の取組との連携の状況は。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
２９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 市街化調整区域の区域区分変更について 

市 長 

（１）市街化調整区域の区域区分変更は、どのよ

うな手続きで行われるのか。 

（２）市内における市街化調整区域の区域区分見

直しのこれまでの状況について 

（３）多摩都市モノレールや小田急多摩線延伸の

計画推進における市街化調整区域の区域区

分見直しについて、市の考え方は。 

４ 
表題 

公民連携による忠生地域のまちづくりに

ついて 

市 長 

（１）ハード面・ソフト面共に公民連携による忠

生地域のまちづくりを。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 公立小中学校での給食用牛乳について 

市 長 

教 育 長 

（１）  東京都教育委員会では、学校給食の飲用牛

乳に使用するプラスチックストローの削減

に取組んでいるが、町田市も取組んではど

うか、課題があればそれはなにか。 

（２）  プラスチックストローの削減に取組むこと

で、児童および生徒たちが環境問題に関心

を持つきっかけになるのではないか。 

（３）仮に、環境問題に端を発し、びん牛乳に戻

すようなことがあれば、その時の課題とし

てどのようなことが想定されるか。 

２ 表題 男性へのＨＰＶワクチンの推進について 

市 長 

教 育 長 

（１）  ＨＰＶが関係する男性の疾病は、どのよう

なものがあるか伺いたい。 

（２）  男性もＨＰＶワクチンを接種することで、

どのようなことが期待できるか。 

（３）  男性は任意接種のため費用は自己負担とハ

ードルが高い。そこで接種費用の一部を助

成してはどうか。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 誰もが投票しやすい環境づくりを求めて 

市 長 

選挙管理委員長 

（１）  投票所では、障がい者や高齢者は意思の疎

通が難しい場合もあり、スムーズに投票で

きないケースもあったと聞く。どのように

改善を図ってきたか伺いたい。 

（２）  投票所で使用するコミュニケーションボー

ドの他に、新たに障がい者、高齢者をサポ

ートする「投票支援カード」というものを

導入してはどうか。 

（３）投票済証明書（投票済証）を活用しての投

票率を上げる工夫をどう思うか。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

スクールソーシャルワーカーの活用につ

いて 

市 長 

教 育 長 

（１）学校以外に関係、関連する部署はどこにな

るか。 

（２）子ども家庭支援センターとの連携状況は。 

（３）関係機関との連携で課題はあるか。 

（４）地域が広いという町田特有の問題について

の対応は。 

２ 表題 消防団について 

市 長 

（１）出動記録はどのような手順で出されるのか。 

（２）令和３年４月の出動手当過大受給の新聞記

事について、事の時系列は。 

３ 
表題 

公立小中学校における教育の現状につい

て 

教 育 長 

（１）英検の活用状況について 

（２）漢検の活用状況について 

（３）小学校における中学受験をする児童への対

応について、全体の何％の児童でその子達

に対しての対応はどのようになっている

か。 

（４）中学校における武道必修化の現状はどうか。 

- 51 -



発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 パークミュージアム計画について 

市 長 

（１）(仮称)町田市立国際工芸美術館整備工事の

入札について、現在までの経過は。 

 

 

 

 

５ 表題 町田 GION スタジアムの改善点について 

市 長 

（１）ロッカールームを増やすべきと考えるがい

かがか。 

（２）メインスタンド左側通路横の壁により、壁

しか見えない観客席は改善すべきと考える

がいかがか。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

（仮称）子どもにやさしいまち条例につい

て 

市 長 

（１）条例の進捗状況と内容は。 

（２）条例制定に関連した市の取り組みは。 

 

 

２ 
表題 

保育園の待機児童と定員割れの対策につ

いて 

市 長 

（１）待機児童と定員割れが併存する中、どのよ

うな取り組みを考えているか。 

（２）国の「こども誰でも通園制度(仮称)」に関

する市の考えは。 

 

 

３ 表題 公共交通の充実について 

市 長 

（１）  コロナ禍を経た社会状況の変化や市の交通

課題に対応した、公共交通として考えてい

る事は。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

南町田駅前連絡所閉所後の市民サービス

について 

市 長 

教 育 長 

選挙管理委員長 

（１）委託先への業務移管後の状況は。 

（２）期日前投票所の検討状況は。 

５ 表題 公園緑地への指定管理制度導入について 

市 長 

（１）障がい者の方々の活躍の場とする事など、

よりインクルーシブな公園としていく為に

考えていることは。 
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
３２ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

本町田のまちづくり、およびそれを取り巻

く環境について 

市 長 

教 育 長 

（１）町田薬師池公園四季彩の杜における取り組

みについて 

（２）地域センターについて 

（３）子どもクラブについて 

（４）新たな学校づくりについて 

（５）幹線道路整備に伴う市民の利便性について 

（６）放課後の子どものすごし方について 

（７）学校の跡地利用について 

２ 表題 町田駅前バリアフリー化について 

市 長 

（１）現状。 

（２）課題。 

（３）今後。 
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